



Fitch Ratings ratifica finanzas sanas de Zapopan

La ratificación de las calificaciones refleja la expectativa de Fitch Ratings que Zapopan mantendrá un buen desempeño

La agencia internacional de calificación crediticia Fitch Ratings ratificó ayer las calificaciones de largo plazo en escala Internacional y Nacional del Municipio de Zapopan en BBB- y AAA(mex), respectivamente, ambas con perspectiva estable, siendo éstas las calificaciones de más alto rango al que puede aspirar una entidad de gobierno estatal o municipal, informó la Tesorera, Adriana Romo López.

“Fitch (Ratings) dice que Zapopan tiene un desempeño sólido, que la deuda es baja en relación con el presupuesto y nuestros ingresos son los que vienen a dar solidez”, indicó.

Es importante mencionar que la calificación internacional está limitada por la calificación de la Federación, que es de BBB-/Perspectiva Estable, ya que un gobierno subnacional en México no puede tener una calificación superior a la del soberano.

La ratificación de las calificaciones refleja la expectativa de Fitch Ratings que Zapopan mantendrá un desempeño financiero sólido y métricas de deuda bajas.

En cuanto la calificación del crédito suscrito entre el Municipio de Zapopan y Banco Mercantil del Norte, adquirida en marzo de 2014, Adriana Romo señaló que la agencia internacional ratificó en AAA(mex), la calificación más alta que se puede otorgar a un crédito calificado en México.

“Quiere decir que garantizamos perfectamente que se puede cubrir ese crédito que venimos pagando desde el 2014 y la calificación del Municipio en AAA porque dice que, en un año difícil, porque hicieron un análisis de junio de 2020 a junio de 2021, tuvimos un incremento en la captación del impuesto predial, tuvimos un incremento en nuestros ingresos y eso nos da una buena perspectiva, una buena contención del gasto y demás que hace que se ratifique esta calificación que ya traíamos también el año pasado”, explicó.

La Tesorera destacó que estos resultados, a nivel internacional, posicionan a Zapopan como un municipio con finanzas sanas, atractivo para invertir y con buen manejo del presupuesto.

“Todo ha quedado a satisfacción en cuanto al manejo del presupuesto, al cumplimiento de las obligaciones, a que no nos hemos endeudado más allá de lo que debería ser, incluso estamos muy por debajo de lo que el Municipio tendría capacidad”, afirmó Romo López.

Asimismo, Fitch Ratings resalta que el impacto económico provocado por la emergencia sanitaria ha sido menor que en otros municipios debido al desempeño de la recaudación del impuesto predial que aumentó 25 por ciento en 2020, y estima una recuperación rápida en 2021 y 2022 en comparación con otros municipios en México debido a la fortaleza económica del Municipio.

“El año pasado, que fue un año difícil, definitivamente sí hizo que muchos entes gubernamentales tuvieran que recurrir a créditos de corto plazo para poder salir adelante y esos créditos de corto plazo que adquirieron se están pagando en este año, lo que les limita el uso de los recursos porque tienen que destinar una parte a pagar esos créditos y nosotros no accedimos a créditos, entonces nuestro presupuesto se sigue manejando como va llegando y conforme a lo que se había presupuestado”, argumentó la Tesorera.

Estos reconocimientos son resultado de la estrategia implementada por el Gobierno Municipal, a partir de 2015, basada en disminuir gastos, aumentar ingresos, aplicar recursos a inversión y brindar certeza a los inversionistas que pudieran llegar a Zapopan al garantizar transparencia y rendición de cuentas.